

1 juin 2020

Covid-19

Etude comparative entre la France d'une part et Bâle-Ville, toute l'Allemagne et le Bade-Wurtemberg d'autre part au 29 mai 2020

Début avril, nous diffusons une étude intitulée Fédéralisme et centralisme à l'épreuve de la pandémie coronavirus covid-19, de Pierre Klein, pour lire ou relire, aller sur le lien :

<http://www.ica2010.fr/conseil/wp-content/medias/ICA-PK-pand%C3%A9mie-coronavirus-covid-19-IIb.pdf>

Nous revenons aujourd'hui sur le sujet avec une étude comparative sur les infections, décès et guérisons en France en comparaison avec le canton de Bâle-Ville, toute l'Allemagne et le Bade-Wurtemberg en nous posant la question de ce qui peut bien faire les différences.

1.

Comparaison Covid-19 : France ¹ et Bâle-Ville ²						
	Population	Infectés	Décédés		Guéris	
France	65000000	151496	28771		68268	
	en % de la population	0,23307077	0,0442631	18,99 % des infectés	0,1050277	45.06 % des infectés
Basel-stadt	201543	978	50		923	
	en % de la population	0,48525625	0,0248086	5,11 % des infectés	0,4579668	94 % des infectés

Le Canton de Basel-Stadt (Bâle-Ville), qui est un État fédéré, dispose d'un Département de la santé qui a pour objectif d'assurer pour l'ensemble de la population une gamme de traitements et de soins de haute qualité, des soins premiers à la médecine hautement spécialisée. Il assure des activités de planification et de supervision, ainsi qu'un travail de conception et de prospection en dialogue avec les différentes parties prenantes du système de santé multiforme de Bâle-Ville. En 2019, le budget du Département santé du Canton Bâle-Ville était de **556 381 609 francs, soit 2760 FS ou 2586 € par habitant**. La population s'élève à 201543 habitants, soit **5447** habitants au km². Au 29 mai, il y avait depuis le 30 avril 978 cas d'infection, 923 guérisons et 50 décès dus au virus.

¹<https://www.bing.com/search?q=covid+19+france&cvid=1a2b8a0ddc8b48528556a45b14d2e0c9&FORM=ANSPA1&PC=LCTS>

² Gesundheitsdepartement des Kantons Basel-Stadt : <https://www.gd.bs.ch/>

De son côté, la France recense une population de 65000000 d'habitants, soit 118 habitants au km². Le budget santé s'élevait en France en 2019 à **203 000 000 000 €**, soit **3123.08 €** par habitant. Au 29 mai, il y avait en France un total de 151496 infectés, 68268 guérisons et 28771 décès.

Comparaison Budget Santé France³ et Bâle-Ville⁴			
France	203000000000,00		
	par habitant	3123.08 €	
Bâle-Ville	556381609 FS		
	par habitant	2760,60 FS	2 586,13 €
	différence		536,95 € 17.19 %

Le taux d'infection de la population totale est en France de 0.23 % et à Bâle-Ville de 0.48 %, sachant que Bâle-Ville a une densité de population 42 fois supérieure par rapport à celle de la France.

Le taux de décès est en France par rapport à la population totale de 0.04 % et à Bâle-Ville de 0.02 %, soit deux fois moins de décès, alors que le taux d'infection y est du double par rapport à celui de la France et que Bâle-Ville investit 536 € de moins par habitant que la France. Plus intéressant encore, **par rapport aux infectés**, ce pourcentage est de respectivement de 18.99 % et de 5.11%

En conclusion.

On s'infecte plus à Bâle-Ville qu'en France, mais cela est principalement dû à la densité de la population. On sait l'importance de cette dernière dans l'infection.

On meurt moins à Bâle-Ville qu'en France, bien que l'investissement budgétaire par habitant y soit inférieur de 17,19% par rapport à celui de la France.

On guérit plus à Bâle-Ville qu'en France, 0.47 % par rapport à 0.10 % de la population totale ou 94 % par rapport à 45 % des infectés.

2.

Covid-19 toute l'Allemagne⁵ et Baden-Württemberg⁶						
	Population	Infectés	Décédés		Guéris	
Allemagne	83022000	183294	8600		164829	
	en % de la population	0,22077763	0,0103587	4,69 % des infectés	0,1985365	89 % de infectés
Baden-Württemberg	11070000	34736	1751		31803	
	en % de la population	0,313785	0,0158175	5,04 % des infectés	0,28729	91 % des infectés

³ Données 2018 <https://selectra.info/assurance/actualites/generalites/depenses-sante-france-2018>

⁴ Gesundheitsdepartement des Kantons Basel-Stadt : <https://www.gd.bs.ch/>

⁵ <https://www.bing.com/search?q=covid>

19+deutschland&cvid=7344db2354ec4e198c32fe567e1eef03&FORM=ANNTA1&PC=LCTS

⁶ <https://sozialministerium.baden-wuerttemberg.de/de/gesundheitspflege/gesundheitschutz/infektionsschutz-hygiene/informationen-zu-coronavirus/lage-in-baden-wuerttemberg/>

Le taux d'infection, qui en France est de 0.23 % de la population totale, l'est en Allemagne de 0.22 % et en Bade-Wurtemberg de 0.31 %, mais la densité de population, qui en France est de 118, l'est en Allemagne de 232 et en B-W de 301, à savoir quasiment du triple.

Le taux de décès par rapport à la population totale, qui est en France de 0.04 %, l'est en Allemagne de 0.01 % et en B-W également de 0.01 %. Ce même pourcentage **par rapport aux infectés** est respectivement de 18.99 %, de 4.69 % et de 5.04 %.

En conclusion

On s'infecte un peu moins en Allemagne et un peu plus en B-W qu'en France, mais cela est dû principalement à la densité de population en B-W.

On meurt moins en Allemagne et en B-W qu'en France.

On guérit plus en Allemagne et en B-W qu'en France, respectivement 0.19 % et 0.28 % contre 0.10 % de la population totale et respectivement 89% et 91% contre 45 % des infectés.

Qu'il s'agisse de Bâle-Ville, de toute l'Allemagne ou que du Bade-Wurtemberg, il paraît évident qu'au-delà des questions générales de gestion de la santé, la gestion de cette dernière dans la proximité, voire la très grande proximité pour Bâle-Ville, constitue un facteur essentiel dans les différences entre la France et les autres Etats ou régions considérés dans cette étude.

Après cela, peut-on encore ne pas être convaincu des avantages de la gestion dans la proximité et donc du régionalisme et du fédéralisme qui pour nous se recourent ? Mais régionalisme et fédéralisme restent des concepts et des projets à travailler par la culture politique française... Que donc on le les évacue plus !

Pierre Klein, président